

250

Libournais-Pays foyen

La Mission locale s'emploie à sécuriser les jeunes

INSERTION Le dispositif des emplois d'avenir est à l'arrêt. Et la Garantie Jeunes ne peut espérer atteindre ses objectifs

SYLVAIN PETTIEAN
s.pettiean@sudouest.fr

« Tout avance grâce à la Mission locale ! » Ce témoignage d'un jeune suivi par la Mission locale du Libournais a valeur de compliment. Lors de son assemblée générale, devant ses partenaires associatifs et institutionnels, la structure a démontré l'efficacité de l'accompagnement qu'elle s'évertuait à proposer. Ce qui n'a pas empêché sa présidente, Isabelle Hardy, d'exprimer quelques inquiétudes.

« Depuis avril, nous constatons un arrêt brutal des signatures et des renouvellements des emplois d'avenir (1). Alors que notre travail est de sécuriser le parcours des jeunes, nous n'avons aucune information sur ces contrats. Certaines structures ont réduit les horaires de travail, ou changer de contrats de travail. Ce n'est parfois pas tenable pour les jeunes. Les employeurs sont dans l'attente, les jeunes aussi. » Pour 34 d'entre eux, au 1^{er} juillet, tout s'arrête...

Quel avenir pour le dispositif ?
Suspendu aux échéances électorales, le financement semestriel de ce programme explique l'arrêt brutal de ces derniers mois, selon le sous-préfet de Libourne Hamel-Francis Melkachera. « Ce dispositif a donné entière satisfaction, avec pour effet une baisse du chômage des jeunes de moins de 25 ans. 65 % des jeunes trouvent un emploi pérenne à l'issue d'un emploi d'avenir. Son arrêt est dû aux élections. La décision de



La Mission locale a suivi 3 827 jeunes du Libournais (soit une hausse de 8 % par rapport à 2015).

ARCHIVES SYLVAIN PETTIEAN

sa continuité est politique. Aujourd'hui, on ne sait toujours pas... je ne peux pas imaginer que l'on ferme la porte à ces jeunes. »

Dans une déclaration récente très succincte et assez vague, le Premier ministre Édouard Philippe a assuré que « les emplois d'avenir vont perdurer mais de façon matrisée. » Autre indice peu rassurant, la page du dispositif a disparu du site Internet du ministère du Tra-

vail.
Depuis le lancement du dispositif en 2012 dans le Libournais, 754 jeunes ont bénéficié d'un emploi d'avenir, dont plus de 70 % d'entre eux dans le secteur public. Ces emplois d'avenir ont débouché sur 148 contrats à durée déterminée et sur 35 contrats à durée indéterminée.

L'autre programme phare de la Mission locale, la Garantie Jeunes, a bénéficié à 228 Libournais en 2016.

« Ce projet de territoire dans lequel intervenent des entreprises et des artistes libournais, est un travail de dentelle auprès des jeunes, qui leur redonne confiance et autonomie. Or nos moyens matériels (locaux et nombre d'agents, ndlr) ne nous permettent pas d'atteindre les objectifs fixés par l'état de 239 jeunes en 2017 », prévient la directrice Corinne Venayre.

Un ratio de performance à tenir
La Mission locale du Libournais semble coincée entre la complexité administrative et les objectifs à tenir pour décrocher les financements. Tout en s'évertuant à accompagner les jeunes du mieux possible. Ses coûts de fonctionnement sont toujours plombés par le loyer de 60 000 euros par an, ainsi que par les frais de déplacement, inévitables sur un arrondissement aussi grand (depuis janvier, une nou-

velle permanence est assurée à Branne).
« Les résultats de la Mission locale sont scrutés par l'état au niveau quantitatif via notre ratio de performance. Cela perturbe un peu notre fonctionnement », reconnaît la directrice. « Une évaluation ? Pour quoi pas, cela permet d'avancer. Mais à condition que la lecture de notre activité soit replacée dans son contexte. »

En 2016, la Mission locale du Libournais a suivi 3 827 jeunes. Un accompagnement en hausse de 8 % par rapport à 2015. Près de 77 % d'entre eux ont entre 16 et 21 ans.

(1) Ce programme a été lancé après l'élection de François Hollande en 2012. L'état s'engageait à financer le salaire de jeunes de 16 à 25 ans, à hauteur de 75 % s'ils étaient embauchés par des établissements publics, ou à hauteur de 35 % dans le secteur marchand.

mission locale du Libournais, Siège : Les Berges de l'Isle, 189 avenue Foch, 33500 Libourne. Tél. : 05 57 51 71 27. Contact : m.local@libourne@wanadoo.fr. Horaires d'ouverture au public : Lundi au vendredi : 9 heures - 12 h 30/14 heures - 17 heures.

NUMÉROS UTILES
Aide enfance maltraitée. Tél. 119.
Accueil des sans-abri. Tél. 115.
Femmes battues. Tél. 05 56 40 93 66.
Infodroits. Tél. 05 56 45 25 21.
CPAM Gironde. Tél. 3646
Conseil départemental. Tél. 05 56 99 33 33.
Conseil régional. Tél. 05 57 57 80 00.
Don du sang. Tél. 0 800 02 07 93.
Drogue infoserv. Tél. 0 800 23 13 13.
Sida info services. Tél. 0 800 840 800.
MDP Handicapés. Tél. 05 56 99 69 00.
SOS suicide. Tél. 05 56 02 24 01.

située à côté de la mairie de la commune et la seconde à 20 h 30, à la Maison de l'Isle.
Exposition photo
SAINT-DENIS-DE-PILE Les clichés des Photographicothèques seront exposés à la bibliothèque de Saint-Denis-de-Pile dès le 5 juillet et le vernissage aura lieu le 8 juillet à 10 h 30 : à l'espace culturel de Lapouyade le 13 juillet, avec le vernissage à 18 heures et à la mairie des Peintures à la rentrée. Le concours photo organisé à l'occasion du festival a récompensé : Sylviane Drouhet (thème « convivia-lité »), Solange Lestage (« insolite ») et Michel Joubert (« coloré »).

ÉCHOS DU LIBOURNAIS

Première mobilisation à l'hôpital Robert-Boulin

LIBOURNE Hier matin, une centaine d'agents hospitaliers ont répondu à l'appel de la CGT, contre le projet de réorganisation du travail dans le cadre de la mise en service du Nouvel hôpital de Libourne. La journée de travail passerait de 8 heures actuellement à 7 h 45, avec une réduction de 5 à 6 jours des RTT. Les agents ont observé un débrayage entre 8 h 30 et 10 h 30 en se réunissant devant le bâtiment de l'administration du centre hospitalier. Quelques représentants ont été reçus par la direction, qui a réaffirmé la nécessité de son projet qui sera, dans

les prochaines semaines, présenté directement dans tous les services. De son côté, le syndicat s'appuie à lancer une pétition, et prévoit d'autres actions à la rentrée.

Christelle Guionie reporte sa permanence

SAINTE-FOY-LA-GRANDE Christelle Guionie, conseillère départementale du canton du Réolais et des Basitides, annule sa permanence de demain, de 10 à 12 heures, à la mairie de Sainte-Foy-la-Grande et la reporte au samedi 8 juillet aux mêmes heures. Prise de rendez-vous au 05 56 99 33 33.

Ball-trap ce week-end

BONZAC La Société de chasse de Bonzac organise un ball-trap ce week-end. Demain, de 14 à 20 heures et dimanche de 8 à 20 heures, avec un concours de 50 plateaux, il y aura une cuisse de bœuf à gagner.

Assemblée générale de la chasse ce soir

SAINT-CIERS-D'ABZAC/ST-DENIS-DE-PILE L'assemblée générale de l'Acca de Saint-Ciers-d'Abzac et de l'Acca de Saint-Denis-Pile auront toutes les deux lieu ce soir. La première se tiendra à 21 heures à la salle



Claude Carsoule de Q2OP, Sylviane Drouhet, Marie-France Berthomé et Solange Lestage. PHOTO JACQUES FERCHAUD